

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

NOTA EDITORIAL

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ, con objeto de dar alcance á todas las noticias que se conozcan hasta momentos antes de repartirse, ha adoptado la forma en que se publican en otras capitales, y por las que las planas del centro, son impresas á última hora.

Así llenamos nuestro objeto, y damos más publicidad á los anuncios que se nos encargan insertemos preferentemente.

Este periódico, su suscripción cuesta una peseta al mes.

Los anuncios se insertan á dos céntimos línea, facilitándose al precio de un céntimo los ejemplares que deseen los anunciadores para repartirlos gratis.

Las Hazañas de Rocamboles (29)

marquesa, se habían resignado á escucharle, guardaron silencio.

—Señora—prosiguió entonces Rosifol, —el señor barón de Chamery-Chamero se ha casado esta mañana con vuestra prima...

—Perdonad, caballero—interrumpió la marquesa con dignidad;—nunca he reconocido ese parentesco que establecís entre la señorita Andrea Brunot y yo.

—Bien; eso no hace el caso. El barón, pues, se ha casado con la señorita de Chamery...

—Brunot—rectificó la marquesa.

—Sea Brunot...—dijo con la mayor tranquilidad el agente.—La cual ha traído en dote al barón cinco mil duros de renta y un testamento...

—¡Un testamento!—exclamó Fabián.

—Del caballero de Chamery, tío del señor marqués Héctor, á quien habéis heredado. Hé aquí una copia de ese testamento.

E interin iba creciendo la admiración de la marquesa, Rosifol sacó de su cartera un legajo de papeles, buscó entre ellos la copia del testamento, y leyó en alta voz su contenido.

La señora de Chamery no tenía la menor noticia de aquel documento.

Así, pues, le era permitido creerlo falso.

Además, sabía que su hijo vivía, y por consiguiente su existencia anelaba dicho testamento, cualquiera que fuese su valor.

Sin embargo, la simple lectura causó tal impresión en su naturaleza enfermiza, en su organización delicada y nerviosa, que estuvo próxima á desmayarse, y lanzó un grito.

Fabián la sostuvo entre sus brazos.

—Así, pues—añadió Rosifol apresurándose á deducir consecuencias sin consideración alguna al desconocimiento de la marquesa,—habiendo fallecido el señor Alberto Federico Honorath de Chamery...

SECCION RELIGIOSA

Calendario.

Día 16.—San Eulencio, ob. cf. y dr. y san Marcelo, p. y mr.
Día 17.—San Antonio, ab. y cf.

Jubileo

Día 16.—En la iglesia de San Agustín.
Día 17.—En la iglesia de Santo Domingo.
Se manifiesta á las ocho y se oculta á las seis.

Día 16.—Turno de Adoración.—Hermanas Franciscanas.

Oficio divino

Día 16.—Se reza de San Fulgencio, doble, segunda clase, color blanco.
Día 17.—de reza de San Antonio Abad, doble, color blanco.

SECCION MARITIMA

Afecciones astronómicas

Sale el sol á las 7'36.—Ponese á las 5'34
Sale la luna á las 11'15 m.—Ponese á las 00'00 n

Esta frase produjo en la desventurada madre un efecto sublime.

—¡Muerto!—exclamó.—¿Pretendías que mi hijo ha muerto?

Y se levantó amenazadora, brotando luego sus ojos y crispados los labios, para mirar á aquel hombre como si se hallara en presencia del asesino de su hijo.

—¿Quién os lo ha dicho? Como lo sabéis?

—Vaya!—dijo Rosifol un poco intimidado y juzgando prudente lo ir más lejos.—Me parece que después de una ausencia de cincuenta años...

Al oír estas palabras, la marquesa dió un grito de alegría y volvió á ser vencedora, pero destrozada, en los brazos de Fabián.

—¡Arrojad á ese hombre!—dijo al vizconde—¡Ignota que mi hijo no ha muerto, que va á regresar, que le estamos esperando!

—Pobre mujer!—murmuró Rosifol creyendo á la marquesa víctima de un acceso de locura.—¡El dolor la extravía!

En aquel momento se abrió la puerta del gabinete y apareció en ella Blanca de Chamery.

—¡Mamá, mamá! ¡Una carta de Londres! ¡Una carta con el sello del almirantazgo!

Estas palabras devolvieron á la marquesa una energía ficticia.

Levantóse por segunda vez, arrojó una mirada de desprecio al emisario de Andrea Brunot, y le dijo:

—Mirad! Mirad! Son noticias de mi hijo... Vais á ver que no ha muerto.

Apoñete de la carta que le presentaba Blanca; pero al ir á romper el sobre, sintióse acometida de un temblor intenso; vaciló...

Su corazón latía apresuradamente.

—¡Dios mío! ¡Dios mío!—murmuró.

—¡Me faltan las fuerzas!

Fabián tomó la carta y la abrió.

Mareas del día 16.

1.º pleamar 6'40 m.—1.º bajamar 12'41 m.
2.º pleamar 7'05 n.—2.º bajamar 01'05 t.

Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.
De Puerto Real á Cádiz directo á las 7'30.—De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, á las 9'00.—De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10'00.—De Puerto Real á Cádiz, con escala en id. á las 11'30.—De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á las 13'30.—De Puerto Real á Carraca con escala en id., á las 14'45.—De Carraca á Cádiz con escala en id., á las 15'30.—De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 16'30.

VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ

Día 16.
7'30 de la mañana. | 8'45 de la mañana.
10'00 de la idem. | 1'00 de la tarde.
2'15 de la tarde. | 3'30 de la idem.

Estaba firmada por un secretario del almirantazgo inglés.

La recorrió con la vista, y una expresión de gozo deserrugó su frente.

—Alberto ha llegado á Londres—dijo.

Estas palabras arrancaron un doble grito de alegría á la madre y á la hermana.

Rosifol empezó á inquietarse.

Por un momento pensó en ocurrirse bonitamente.

Pero Fabián, que adivinó su intención, el verle incorporarse le detuvo con una mirada.

—Esperad, caballero—le dijo.—No es conveniente que el barón de Chamery-Chamero sepa definitivamente á qué atenerse?

La carta del almirantazgo, en que Fabián sólo había visto una cosa, esto es, la llegada á Londres de Alberto, estaba concebida en estos términos:

«Señora marquesa: Encargado por lord X de buscar en los archivos y correspondencias del almirantazgo las noticias que le habeis pedido relativas á vuestro hijo, me apresuro á transmitirlos.

«El señor marqués Alberto Federico Honorato de Chamery presentó el 8 de Abril del año pasado su dimisión de alférez de navío de la marina inglesa al servicio de la Compañía de Indias, que fué aceptada por el Consejo del almirantazgo.

«Comunicóse la noticia al señor de Chamery, que inmediatamente se embarcó para Europa á bordo de un bergantín mercante, llegando á Londres el 5 de Noviembre, y según los registros del almirantazgo se presentó el mismo día en las oficinas de marina, donde fueron vistos sus papeles.»

—¡Dios mío, Dios mío!—exclamó la marquesa.—El 5 de Noviembre, y estamos ya en Febrero... ¡Cómo ha podido tardar más de tres meses en trasladarse desde Londres á París!...

—¡En efecto, es extraño!—murmuró Fabián.

Día 17.

8'30 de la mañana. | 9'30 de la mañana.
11'15 de la idem. | 1'00 de la tarde.
2'15 de la tarde. | 3'30 de la idem.
Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0'70.—Idem de cosarios, 0'25.

SECCION OFICIAL

SERVICIOS MUNICIPALES

Los verificados el día 14 han sido los siguientes:

Jornales devengados en el empedrado y mardona 337 hombres 100'50 pesetas.—Camino de la Ronda, 05 hombres 10'50 pesetas.—Jardines, 49 hombres: 112'50 pesetas.—Cementerio 8 hombres; 23'00 pesetas.—Trabajos extraordinarios, 00 hombres; 00'00 pesetas.

Asilo Gaditano y Casa de Maternidad.—Mantenimiento de 603 asilados y sirvientes 00'00 pesetas.

Reses cortada en la Casa de Matanza.—Vacunas 19 con 4,560'00.—Lanaras 02 con 022'00 kilos.—De cerda 18 con 1'785'00 kilos—3 jornales 7'50.

Reses en la Dehesa de Campo Soto 020
Existencia de presos en la Carcel 316
En la Prevención 30.

Y prosiguió leyendo:

«El señor de Chamery ha debido embarcarse para Francia á bordo del buque francés la «Paviot»...»

—¿La «Paviot»...—dijo Rosifol,—el bergantín la «Paviot»?

—Bien ¿y qué?—preguntó el vizconde

—Pues entonces—prosiguió Rosifol con salvaje alegría,—si se embarcó en la «Paviot» ha muerto... no tenéis hijo, porque ese buque se perdió tres meses há, yendo de Liverpool al Havre, pereciendo todos los pasajeros en el naufragio...

La marquesa dió un grito y cayó inanimada en los brazos de su hija.

Aquel miserable la había herido de muerte.

Lo que sucedió en aquel momento no es posible describirlo.

Blanca de Chamery, como fuera de sí, sostenía á su madre y pedía socorro, tirando violentamente del cordón de una campanilla.

Entre tanto, Fabián de Asmolles se había precipitado sobre Rosifol, y asiendo por el cuello le decía con la rabia de la desesperación:

—Ah miserable! Acabas de asesinar á la señora de Chamery, y mereces el cadale!

—Soldadme—aulló Rosifol.—Sostengo lo que he dicho; sí, se perdió por completo... sin que se salvara nadie...

Nadie... Lo entendéis?... Y mi cliente, el señor barón de Chamery-Chamero, ganará el pleito... Ya veréis como yo...

No concluyó la frase.

Al campanillazo dado por la joven acudieron varios criados.

Fabián les arrojó al hombre de la cartera, que forcejeaba suelto.

—Llévate á ese miserable—les dijo,—llévate y maldice á palos. Matadle, porque acaba de asesinar á vuestra ama!...

Dos lacayos se precipitaron sobre Rosifol, se apoderaron de él, le taparon la boca y le asieron por el cuello para ahogar sus gritos.



LUISA ARREGUI

Bella, de airoso y distinguido continente, que encanta y seduce, es la señorita Arregui, sin género alguno de duda, la artista predilecta del público que habitualmente concurre al Teatro Cómico.

Este periódico hórnase hoy publicando algunos apuntes biográficos de tan distinguida tiple, así como en retrato.

Es la Srta. Arregui, y el público no nos dejará mentir, porque todas las noches comprueba nuestra aseveración, lo que se llama en el «argot» de bastidores una artista de cuerpo entero »

Su carrera, que la forman una serie completa de continuados triunfos en la escena, constituye un preciado florón de la corona más brillante. El público, que la aplaude sin reservas y con entusiasmo como cantante y como actriz, la mira y la festeja como mujer adorable cuyos encantos seducen y fascinan.

Airosa y gentil, viva é ingénuo, la señorita Arregui es el prototipo de la mujer cantada por la imaginación vivísima del poeta soñador; artista, es la genuina representación de ese arte, pequeño, sí, pero al fin arte con todos sus atractivos, que tantos admiradores tiene y tantos entusiasmos despierta.

Se aunan en ella, la mujer que simboliza la más hermosa de las creaciones y la artista que ha nacido para proclamar las

bellizas de ese arte á que nos hemos referido antes.

Nuestro público la conoció primero en la escena del Teatro Circo; después la ha visto en el Cómico; y si allí tuvimos ocasión de admirar á la Srta. Arregui como artista modesta é inteligente, en el lindo coliseo de la cuesta de la Murga se nos ha presentado tal cual es; como actriz distinguidísima merecedora de toda clase de aplausos y de elogios.

Era muy jóven, casi una niña, y ya Luisa Arregui empezó á demostrar una vocación decidida por el Teatro.

Desde la edad de cinco años, actuó, haciendo algunos papeles de regular importancia en los teatros de la Corte.

A los 17 años, poseyendo aun los encantos de la tierna infancia, hizo su «debut», como tiple en el mes de Septiembre del 96, en el teatro Eslava de Madrid.

La «Angelita» de «Chateau Margaux», fué el personaje escogido por la señorita Arregui para presentarse por primera vez ante el público.

Este, conociendo desde entonces, que la nueva artista era merecedora de este nombre la aplaudió con entusiasmo, animándola para que prosiguiera recorriendo la senda que entonces comenzaba.

Su primer director artístico, que á la

razón lo era del referido teatro Eslava, lo fué el popular Julio Ruiz.

Ha trabajado en las compañías que dirigían actores tan eminentes como Tamayo, Talavera, Julián Romea, Emilio Mario y otros muchos.

Luisa Arregui no es una tiple vulgar ni adocenada; es tiple porque conoce el canto y el pentágrama.

Hizo sus estudios de solfeo con el señor Pinilla; los de piano con el Sr. Dueñas; los de canto con una notable artista de ópera, cuyo nombre no recordamos y los de declamación con el Sr. D. Juan Casañer.

Es la Arregui una artista que muestra igual cariño para con todas las producciones del teatro. Como su mayor mérito estriba en la modestia que posee, nunca ha deseado un papel que se le haya confiado para su desempeño, por insignificante que resultara.

Esto no obstante, en su extenso y vastísimo repertorio cuenta con obras de su mayor predilección. vr. gr. «La tonta de capiróte», cuya protagonista, que creó la genial Loreto Prado, halla en la señorita Arregui una intérprete felicísima, digna de los más calurosos encomios.

«La Tempranica» y «El juicio oral», son obras, también, de la predilección de nuestra biografiada, y en ambas, justo es decirlo, la Arregui se distingue de manera admirable.

Aquel «Teatro Cómico» de la segunda, recibe por Luisa una importancia y un mérito tan artístico, que es imposible pueda superarla nadie en su desempeño.

El «Trabié» de «La Tempranica», tal y como lo ejecuta la Arregui, no pueden haberlo creado los autores; porque en la citada artista el personaje adquiere mayores perfecciones, con los matices con que lo adorna la sin par tiple.

El baile de la «tarántula», es una delicia... y ¿para qué seguir?

Luisa es la artista perfecta del género que cultiva con tanto aplauso; es una verdadera constelación de ese arte pequeño que tantos admiradores tiene...

Prosiga como hasta aquí la bellísima tiple; que no a covanezcan los láuros actuales; que los aplausos de hoy no la malogren, y, pasado algun tiempo cuando la moje y la artista se hayan formado por completo, será seguramente la estrella venturosa de los empresarios y la tiple mimada y admirada de todos los públicos.

CFLABOME.

EL DUCADO DE CÁNOVAS

Dice *La Correspondencia de España*:

«Como ya saben los lectores, á la muerte de D. Antonio Cánovas del Castillo el gobierno concedió á Doña Joaquina de Osma y Zavalá, viuda del ilustre estadista, el título de «Duquesa de Cánovas con grandeza de España» para sí y sus sucesores» expresándose el real decreto que así se creía premiar los grandes servicios que aquel hombre público había prestado á su patria.

A la muerte de Doña Joaquina de Osma vino á sucederle «abintestato» su sobrino el duque de Arión, marqués de Pomar y de Malpica.

Parece que éste, con los derechos inherentes á la herencia, reclama también la sucesión en el ducado de Cánovas.

Y según hemos oído, D. Emilio Cánovas del Castillo, hermano de D. Antonio, ha presentado ahora una solicitud en el ministerio de Gracia y Justicia, en demanda de que si se concede al ilustre solicitante el título, se haga con otra denominación, ya que no pertenece á la familia del presidente del Consejo que fué asesinado en Santa Agueda »

EDUCACION

Ley natural, que no puede discutirse es la de educación.

Son iguales los hombres bajo su aspecto físico, iguales sus funciones, iguales en organismo, pero esa semi identidad desaparece cuando se trata de las diferencias esenciales que la educación establece.

Hermanos son el salvaje hotentote y el más ilustrado europeo; pero entre ambos no existe en absoluto, el principio de la igualdad.

Tampoco es, ni puede ser igual el virtuoso al malvado.

Sostienen determinadas escuelas que los criminales deben sus perversos instintos á defectos orgánicos; que nadie por gusto es capaz de realizar malas acciones, pero todos están conformes en que la educación transforma y modifica esencialmente al individuo.

De esto se deduce que la igualdad humana tan preconizada por ciertas escuelas, no existe, ni puede existir mientras la educación no haya puesto al nivel los conocimientos en todas las inteligencias.

Es un hecho probado que la educación transforma á los individuos: que por medio de la perseverancia y del estudio desaparecen las clases; que las doctrinas más exaltadas, pierden su influencia ante la realidad de los ejemplos que se ofrecen y merced á los cuales vemos que los seres más humildes por su condición y por su nacimiento han logrado escalar las más elevadas cumbres y desempeñar los más altos puestos.

Por eso no debe ni un solo instante hacerse que los que comienzan su vida dejen de educarse, de adquirir los conocimientos que son necesarios para la existencia, haciendo que cobren afición al estudio, porque con esto es como se puede llegar única y exclusivamente al logro de las aspiraciones humanas y á la realización de deseos que parecen de todo punto imposibles, lejos de las utopías de los sectarios, que lo que hacen es llevar la perversión á las conciencias.

De nuestra edición de la mañana TELEGRAMAS PUBLICADOS

En Barcelona

Madrid 14, 18.

Despachos de Barcelona dicen que algunos carboneros esquirols que trabajaban fueron objeto de coacciones por parte de los huelguistas, teniendo que abandonar el trabajo.

Catorce barcos cargados de carbón que hay en el puerto están paralizados por no tener quienes los descarguen.

La prensa insiste en pedir la dimisión del gobernador.

Más de Barcelona

Madrid 14, 19 20.

Nuevos despachos de Barcelona dicen que han celebrado otro mitin los obreros de las industrias metalúrgicas declarados en huelga.

Se pronunciaron violentos discursos acordando continuar la huelga.

Al salir fueron diezmados los grupos y detenidos varios individuos que realizaban coacciones.

TEATRO CÓMICO

Pocas novedades han ocurrido en el lindo coliseo de la Cuesta de la Murga, desde nuestra última reseña.

El estreno de «Los monigotes del chico», le ovó numerosísimo público, gustando algunas escenas, que fueron aplaudidas.

Entre ellas sobresalen la de «a loca», el género chico, «el cotorra», el terceto de los «trailes», y algunas otras. En las dos primeras citadas, raya a gran altura la Srta. Arregui, apesar de ser completamente opuestas los caracteres de ambas papeler, pues mientras que el primero es dramático, el segundo es cómico, desempeñando ambos a la perfección la citada artista.

«El B. quillero», «El tambor de granadero», son dos obras del dominio de la Srta. Arregui, que las desempeña a la perfección siendo ovacionada.

En el «Debut de la Ramirez», tiene siempre que repetir la canción «La madrileña», premiando el público su labor con grandes y merecidos aplausos.

Para esta noche, se anuncia un programa excelente.

A primera hora «El Tambor de Granadero»; a continuación «Los monigotes del chico», y «couplet» por Amalia Campos; de tercera «La Tempranica» en la que tan extraordinariamente se distingue la Srta. Arregui en el papel de «Grabié», del cual hace una verdadera creación; y por último, «Gigantes y cabezudos» y segunda presentación de la cupletista.

El próximo viernes, tendrá lugar el estreno de la zarzuela «El Bateo»

(ELABOME.)

De la Cartera de Noticias

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Cataluña», salió el sábado 11 de Colón para La Guaira.

El «Buenos Aires», salió el sábado 11 de New-York para Habana.

D. E. P.

En San Fernando ha fallecido ayer el ex-concejal de aquel Excmo. Ayuntamiento, D. José Pérez y Velez.

Damos el pésame a la familia doliente.

Consumos

Ayer tarde se reunió la Comisión de consumos bajo la presidencia del señor D. José Aramburu.

Entre otros acuerdos, se tomó el de ampliar el Depósito administrativo que actualmente existe é instalar otro en distinto sitio.

Observaciones marítimas de ayer

Amenejó con viento flojo del NE. y mar llana, cielo cubierto por celage las pajas y horizonte cargado; durante la mañana se escatavo el viento al primer cuadrante con igual fuerza, aclarando luego el cielo, continuando el horizonte cargado; por la tarde quedó el viento calmoso y variable del tercero al cuarto cuadrante, recalando alguna marejada de fuera, con el mismo caiz anocheciendo en igual estado.

Nueva industria

Según hemos oído decir coincidiendo

con el establecimiento de los Altos Hornos en Puerto Real, se establecerá en dicho punto una fábrica de camasa, cuyos propietarios son unos conocidos industriales de Sevilla.

Reunión

La celebraron ayer, como mártes, en el despacho de la Alcaldía los Sres. Concejales. Cambiaron impresiones y estudiaron la orden del día para el cabildo de hoy.

Inspección

Entre los acuerdos tomados en la última reunión que celebró la Comisión Municipal de Instrucción Pública, figura la de establecer un turno para la visita de la escuela libre de Artes é Industrias.

Notas municipales

El soldado Juan Lorenzo Rodríguez, debe presentarse en las oficinas del Regimiento Infantería Reserva de Cádiz núm. 98.

—Los padres del soldado Francisco Serrano Jiménez deben presentarse en la Sección de Alcaldía de este Ayuntamiento para asunto que le interesa.

—La Comisaría de Guerra de este Plaza, remite á esta Alcaldía anuncio para su fijación, al objeto de surtir este Hospital militar, de artículos de consumos, durante el próximo Febrero.

Comparsa

Entre las que este año recorrerán las calles en los próximos días de Carnaval; figura una que se titulará «Las cotorras», y que es continuación de la que en el año último salió con el nombre de «Las hotellas».

Lucirán elegantes trages que imitarán los de los pájaros que tienen el nombre que usarán, y recorrerán las calles en una carroza, en el centro de la cual irá una gran jaula de mimbres y en el interior de ésta, los corietes.

Llevarán para acompañar, pitos que imitarán el chillido de la cotorra.

El domingo anterior al primer día de Carnaval, dará esta comparsa un concierto en el Teatro Eslava de Jerez, siendo probable que también se presente á nuestro público en algún teatro, antes de los días de Carnaval.

Patatas

En el vapor «H. polyte», procedente de Dabonet, ha llegado una gran remesa de patata francesa, para la Sra. viuda de Freire.

Curaciones

Servicios prestados en la Casa de Socorro municipal del distrito de Extramuros desde su apertura 25 de Febrero, hasta 31 de Diciembre de 1901:

Heridas contusas, 65; heridas incisivas, 12; heridas por atascamiento, 3; heridas por avulsión, 4; heridas corto punzantes, 11; heridas por explosivos, 7; heridas por mordeduras, 10; contusiones, 35; erosiones, 8; luxaciones, 11; fracturas, 7; cuerpos extraños, 4; quemaduras, 3; conmociones cerebral, 3; envenamientos, 2; total, 185.

Catedral

El próximo domingo, fiesta del Dulce Nombre, está anunciado que predica en la fiesta que se celebra en nuestra Basílica, el canónigo D. Manuel Sánchez Belmañor.

El lunes 20, irá procesionalmente el Cabildo á San Lorenzo, por ser día de

San Sebastián, predicando el Sr Medina.

Por fin se ha resuelto

Hoy ya no han de temer sentirse molestadas por indiscretas miradas las señoras que tengan al cutis con un excesivo desarrollo de vello.

Con el *Depilatorio Venus* se ha resuelto que existe un preparado que, siendo eficaz para la destrucción del vello, es al mismo tiempo un producto completamente inofensivo y que con su sencilla aplicación se consigue limpiar el cutis de este ridículo enemigo de la belleza, al mismo tiempo que le dá una tierna frescura y elegante suavidad.

Los innumerables testimonios que obran en poder de la casa que tiene el secreto de su preparación y el éxito cada día creciente que le dispensa el público, son la mejor prueba de que sus resultados son siempre satisfactorios.

Se vende en todas las buenas perfumerías á 5 pesetas frasco.

Horas de oficina en los principales centros oficiales.

Gobierno militar.—Despacho de 8 á 12 y de 14 á 18.

Gobierno civil de la provincia.—De 11 y 30 á 17 y 30.

Diputación.—De 11 á 16.

Audiencia.—De 11 á 16.

Ayuntamiento.—De 11 á 17.

Obispado.—Secretaría de 12 á 1.

Juzgados.—Distrito de Santa Cruz.—De 11 á 17 y de 20 á 22. Los días festivos de 12 á 15 y 20 á 21.

Distrito de San Antonio.—De 9 á 11 de 13 á 17 y de 20 á 22. Los días feriados de 9 á 10 y de 12 á 14.

Administración de Hacienda.—De 11 á 17.

Delegación de Hacienda.—De 11 á 17.

Aduana.—En la Administración de 11 a 16, en el muelle de sol a sol, y en los ferrocarriles de 9 á 16.

Registro de la Propiedad: oficinas, San Miguel, 16.—De 9 á 15.

Banco de España.—Operaciones de caja, de 11 á 15.—Asuntos de la Dirección de 11 á 15.—Intervención, para giros de 11 á 14 y 30, y para Cupones de 11 á 14.

Consumos.—Administración municipal, calle de San Francisco de 9 á 16.

Compañía arrendataria de tabacos.—Representación, calle Isaac Peral 12, de 12 á 15.

Giro mútuo.—Oficinas, calle Isaac Peral 12, de 11 á 13.

Instituto provincial.—Asuntos de Secretaría de 11 á 15.

Juzgado de Instrucción de 8 á 11 y de 13 á 16.

Ingenieros de Montes.—Oficinas, calle Murguía 44: de 12 á 16.

Parroquias de la capital.—San Antonio de 11 á 13.—Santa Cruz, de 11 á 13.—Castrense, de 11 á 13.—San Lorenzo de 11 á 13.—Rosario, de 11 á 13.—San José, de 11 á 15.

Sanidad Marítima del puerto.—De Sol á Sol.

Capitanía de Puerto.—De sol á sol.

Horas y días de las entradas y salidas de los correos.

General, entra 20 y 51; sale 6:15.

Sevilla: entra 12:57; sale 15:24.

Chiclana, Medina, Alcalá, Vejer y Conil, sale á las 6:15 y a las 15:24; entra á las 12:57 y a las 20:51.

Sanlúcar, salen á las 6:15 y 15:24; entran á las 10:02 y á las 20:51.

Poblaciones de la Sierra: entra 10:02 sale 15:24.

Habana desde Cádiz, sale el día 30 y debe entrar el día 16.

Habana desde Santander, sale el 20; debe entrar el día 2.

Puerto Rico: desde Cádiz el 15. Melilla, Alhucemas, Peñon y Chafarinas, desde Málaga, sale los martes y viernes.

Filipinas: desde Barcelona, sale cada cuatro sábados contando desde el 24 de Marzo de 1898.

De Manila sale cada cuatro sábados desde el 12 de Marzo de 1898.

Filipinas: desde Barcelona, por Marsella, sale los señalados por la Administración.

Fernando Poo, Annobon y Corisco; sale cada dos meses el día 30 por vapor español.

Canarias; desde Cádiz salen el 3, 7, 15, 18 y 30. Entran el 13 y 28.

República Argentina; por vapores españoles el día 7. Entra el día 22.

República del Brasil: Por vapores españoles el día 7.

Baleares: Sale con el correo general de las 6:15; entra á las 20:51.

Correo.—Notas de las horas de servicios establecidas en la Administración de Cádiz.

Asuntos de Secretaría.—De 11 a 15.

Apartado y Lista.—Entrega de la correspondencia oficial y apartados de 9, 11 y media hora después del correo mixto que llega á las 12 y 57 y del general de las 20 y 51.

Reclamación de cartas faltas de franqueo, sin dirección y devueltas por los carteros: de 9 á 11 y media hora después del correo mixto de las 12 y 57 y del general de las 20 y 51.

Certificados.—Recepción y entrega de documentos ordinarios; de 12 a 14 y de 16:30 a 17.

Certificados de impresos, muestras, reclamaciones de sobres, etc., etc: de 12 a 14.

Precios de los billetes en ferrocarril en todos los trenes, á excepción de los expres, en los que no son valederos los de ida y vuelta y sin incluir los últimos impuestos.

De Cádiz á S. Fernando, en primera, 1:75, en segunda, 1:30; en tercera, 0:80.—A Puerto Real, 2:40; 1:80; 1:10.—Puerta de Santa María, 3:40; 2:50; 1:50.—Jerez, 8:25; 4:40; 2:60.—Sevilla, 18:20; 13:35; 8:00.

Ida y vuelta en el mismo día á San Fernando; en primera, pesetas 3:15; en segunda 2:60; en tercera, 1:60.—A Puerto Real 4:55; 3:40; 2:05.—Al Puerto de Santa María, 5:55; 4:05; 2:40.—Jerez: 9:40; 6:60; 3:90.

Valores.—Para la recepción y entrega de valores y objetos asegurados de 21 a 14 y de 17:30 a 18.

Los Buzones se recogen de 8 á 9, de 12 á 13 y de 22 á 23.

Estaciones telegráficas.—En la provincia de Cádiz, están establecidas las siguientes; Tienen servicio permanente: Cádiz Jerez y las estaciones de la vía férrea siendo las horas de servicio todas las de día y de la noche.

Se hace servicio completo en las de S. Fernando, Capitanía general del Departamento, Carraca, Puerto de Santa María, Sanlúcar, Algeciras, Tarifa, San Roque, Ceuta y Tanger, desde las siete á las veintiuna.

El servicio limitado las tiene: Arcos, Chiclana, La Línea, Los Barrios, Medina Sidonia, Puerto Real, Semáforo de Tarifa, Vejer, Rota, Villamartín, Algodonales Zahara, Grazalema, Alcalá de los Gazules, Olvera, Chipiona y Bornos, de nueve á doce y de catorce á diez y nueve. —Los domingos, de nueve á doce.

Espectáculos

TEATRO-COMICO.—El tambor de granaderos.—Los monigotes del chico.—La tempranica.—Gigantes y cabezudos.

Imprenta de LA DINASTIA



SERVICIOS

DE LA

**COMPANIA TRASATLANTICA**
DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Rio de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Póo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.^{ta}, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.^{ta}—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.^{ta}—Málaga: D. Antonio Duarte.

BASES DE LA PUBLICACION

DE

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y demás antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

NOTICIAS Y RESENAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica extensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esquelas de defunción.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpresión de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» serán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Las TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impreso y en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cénts. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscriptores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

ANUNCIOS

En este periódico encontrarán los señores anunciantes gran economía en los precios, al mismo tiempo que la mayor publicidad.

Para tercera y cuarta plana se admiten hasta hora con veniente de la noche.

Los comunicados se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó no admitidos á juicio de la Dirección.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.